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「Ｒ３ 鹿児島県いじめ問題子供サミット」の様子を報告します！！

義務教育課

県いじめ問題子供サミットとは？ 各市町村等が懸命に取り組んでいます。このサミ

ットでは各地区等の代表校に取組事例を発表して

令和３年12月27日（月）市町村自治会館におい いただきました。児童会や生徒会等が中心となり，

て「鹿児島県いじめ問題子供サミット」を開催し それぞれの学校の実態に応じて，いじめ防止につ

ました。今回は，会場だけでなく，各学校等から いて力強く訴えるものから，人権への意識や思い

オンラインでも参加できるようにしました。 やりを育むものまで様々な取組がなされているこ

このサミットの目的は，子供たち自身が語り合 とが伝わりました。

うことで，いじめを許さないという強い気持ちを ＜実践発表校＞

もち，自分たちの手でいじめをゼロにしようとい 鹿児島市立清水中学校 日置市立伊集院中学校

う意識を高めるというものです。 枕崎市立枕崎中学校 出水市立野田小学校

活動１ いじめといじりの違いについて考 霧島市立溝辺中学校

えよう 鹿屋のＷＡ（和）（鹿屋市子どもサミット事務局校代表）

テレビのお笑い番組では，「いじり」が行われ 屋久島町立中央中学校 奄美市立芦花部小中学校

ています。それが，学校生活で行われた場合は…。 鹿児島県立錦江湾高校

映像で場面を確認し，そのやりとりの中で問題 活動３ みんなで一つでもいじめをなくすに

だと考えられる部分に線を引いて紹介し合った上 は？

で，いじめといじりの違いについて話し合いまし 「いじめはよくないこととみんな分かっている。

た。 しかし，なぜなくならないのか」ということをテ

ーマに，改めていじめの問題が抱える難しさにつ

いて自分なりの考えを述べた上で，いじめをなく

すための効果的な取組について話し合いました。

【映像の一場面】

＜子供から出た意見＞ 【話し合いの様子】

〇 いじりは相手が嫌がったり，悲しんだり，傷 ＜子供から出た意見＞

ついたりするのか考えて，相手が不快な内容に 〇 本当に相手の個性を認めていないからいじめ

ならないように言う必要がある。 が起きる。普段からコミュニケーションを増や

〇 いじりといじめは同じで，いじりもよくない すことでお互いの理解が深まると思う。その機

という考えになった。いじめは受けた側が嫌だ 会を増やしていくべきだ。

と思ったらそれはいじめなので，からかってい 〇 今日ほど，いじめについて考えたことはなか

るいじりもいじめと変わらないと思う。受けた った。教室には，教師の目より子供の目の方が

人が楽しんでいるいじりの具体例を考えてみた 多いはずだ。ストレスを軽減させることが大切

が，出てこなかった。 なのであれば，生徒会でできることもあると思

活動２ 各地区代表校によるいじめ防止等 うので，今日話し合ったことをここで終わらせ

への取組発表 ることなく，実践したい。

いじめ問題の解決や防止には，各学校あるいは

ちょっとかわいそうじゃなかった？

え～だって最初Ａさんも笑ってたし。いじりだからほっ

といていいんだって。


